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Facebook或曲線入華
傳與百度合作已簽協議 業界審慎樂觀

衛生部嚴處濫用抗生素

香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海報道）近年風靡全球的社交網站

Facebook入華事宜，或將於今年取得重大進展。業內消息靈通人士爆

料稱，Facebook即將進入中國，相關入華協議已經正式簽署。據透

露，Facebook將與百度合作，並將在中國內地採取另建新站的落地模

式。Facebook憧憬多年的中國夢即將成真，惟多數業內人士對此表示

審慎樂觀，認為Facebook必將面臨激烈的市場考驗與政策

風險，甚至極有可能淪為「谷歌第二」。

香港文匯報訊（記者 前方 綜合報道）以前是群眾有
矛盾糾紛找人化解，現在是鎮村幹部主動到處找矛盾糾
紛化解。貴州甕安縣去年推出「有償化解」民間糾紛政
策，讓民間調解唱主角，社會矛盾糾紛明顯下降。

去年1月1日，甕安縣出台補貼辦法。縣委、縣政府每
年撥付30萬元社會矛盾化解基金，上不封頂用於矛盾糾

紛化解。《辦法》規定：不管是村幹部還是群眾，只要
成功化解一起矛盾糾紛，均予以現金獎勵。

據了解，調解糾紛補貼辦法實施以來，甕安縣基層人
民調解員主動排查調處的各類社會矛盾糾紛案件有2,734
件，成功2,702件，調解成功率達98%。按照化解糾紛補
貼標準已兌現補貼128,400元。

香港文匯報訊（記者 劉凝哲 北京報道）「超級細菌」
的出現，令濫用抗生素等問題成為全球關注的焦點。國
家衛生部在昨日的發佈會上介紹了中國應對濫用抗生素
等問題的舉措，明確未來將對抗菌藥物實施分級管理，
並進一步加強合理用藥檢測。衛生部官員同時指出，目
前內地沒有發現新的攜NDM－1耐藥基因的「超級細菌」
病例，更沒有在社區發現這類病例。

有媒體報道稱，印度在居民區裡發現了攜NDM－1耐
藥基因的「超級細菌」。這也意味㠥「超級細菌」的感
染，已有從醫院內擴散至社區中的趨勢。

內地未現「超級細菌」新病例
衛生部醫政司副司長趙明鋼昨日表示，中國政府高度

重視「超級細菌」問題，並就此進行監測。除2010年10
月中國疾控中心通報的3名「超級細菌」病例外，內地並
未發現新的感染者。

眾所周知，「超級細菌」的產生是由於濫用抗生素所
致。

趙明鋼坦言，內地個別醫療機構及醫務人員確實存在
抗菌藥物不合理應用的現象，衛生部將對用藥中的違法
違規現象「一查到底、絕不姑息」。

趙明鋼並介紹了衛生部近期關於推進合理使用抗生素
的措施。通過組建「全國抗菌藥物臨床應用監測網」、

「全國細菌耐藥監測網」和「全國合理用藥監測系統」，
加強藥物臨床應用的監測和評估。此外，政府還加大了
對抗菌藥物臨床應用的監督檢查力度，促進合理用藥各
項政策的落實。

趙明鋼表示，衛生部將多措並舉，推動抗菌藥物的合
理應用，具體措施包括：制定《醫療機構抗菌藥物管理
辦法》，進一步完善抗菌藥物臨床應用技術規範，進一步
加強合理用藥監測，繼續開展全國抗菌藥物合理使用相
關培訓，加大對醫院的隨即抽查和定期檢查等。

香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海報道）風靡全球的
社交網站Facebook決意拓展中國市場，同樣在國外引起
廣泛關注。據《環球時報》報道，有了谷歌的前車之
鑒，國外媒體都在猜測，Facebook是否會遵守中國的網
絡審查制度，避免成為「谷歌第二」。

《每日印度》認為，中國市場極具吸引力，但是大量
美國公司以自身經歷證明，進入中國需要付出代價，拒

絕配合中國網絡審查的谷歌就是個現成的例子。

如不自我過濾 很難落地
報道還稱，中國官方對色情、賭博和反政府活動的網

絡內容過濾嚴格，Facebook如果不進行自我過濾，很難
在中國落地。

《紐約畫報》指出，Facebook能否進入中國並獲得市

場，並不完全取決於中國官方，也取決於中國市場、
中國網民的口味，因為已有不少事例表明，中國互聯
網用戶有自己特殊的習慣，未必喜歡Facebook的交友方
式。

世界新聞網也指出，在沒Facebook的中國，微博市場
的競爭已經白熱化，Facebook能否在中國取得成功，值
得懷疑。

彭博社的報道則引述Facebook網站9日的聲明稱，正
在「學習和研究」中國市場的特點，及如何在中國的網
絡環境下，確保用戶、開發者和廣告商的利益。

DCCI（Data Center of China Internet）
互聯網數據中心總經理胡延平日前在其微
博上爆料，Facebook入華協議已經正式簽
署。作為業界消息靈通人士，胡延平曾準
確披露過谷歌退出中國等消息。胡延平透
露，Facebook入華是採取另建新站的落地
模式，而國內某網站將是Facebook的落地
合 作 方 。 不 過 他 並 沒 有 進 一 步 披 露
Facebook入華的其他具體內容，僅表示細
節很快就會對外公佈。

百度Facebook創始人曾互訪
而胡延平所指的Facebook落地合作方很

有可能是百度。電信諮詢機構Marbridge
Consulting日前援引多位業內人士的消息
稱，Facebook將與百度合作建立新的中國
網站，「多名業內人士向我們透露，百度
是與Facebook合作的本地互聯網公司。」

與此相呼應的是，今年2月就曾有報道
稱，百度創始人李彥宏曾訪問過Facebook
總部，而Facebook創始人馬克．扎克伯格
去年年度的中國之行第一站就造訪了百
度。

不過，此事尚未得到百度的證實。日前
內地媒體就Facebook事宜致電百度，百度
公關部相關負責人否認了與Facebook簽約
的傳聞，並表示與Facebook是「沒有的
事」。彭博社的報道則引述不具名消息人
士的話稱，Facebook已與中國的潛在合作
夥伴進行了會談，但會談是「討論性
質」，暫時可能達不成任何協議。同樣有
分析人士認為，Facebook入華時間點並不
會特別快，「至少今年不可能」。

事實上，Facebook的入華傳聞，已經盛
傳多年。早在2007年，Facebook已註冊
下.cn域名，坊間據此一度傳出Facebook將

於當年入華的消息。香港富商李嘉誠隨後
於2008年3月證實已向Facebook投資逾1億
美元，同年6月這家SNS網站還推出了簡體
中文版本。

去年底，Facebook將入華的消息再度沸
騰。當年12月，Facebook創始人馬克．扎
克伯格以個人名義低調訪華，在中國互聯

網業內掀起軒然大波，但此後始終未有確
切消息披露。

傳聞多年 盈利前景被看淡
不過，即便此番Facebook憧憬多年的中

國夢果然成真，對Facebook在中國市場的
盈利前景，並不為多數業內人士看好。

黔甕安縣出資 化解民間糾紛

大學生運動會在即
深逐8萬「治安高危者」
香港文匯報訊（記者 鄭海龍、實習記者 熊麗芳

深圳報道）第26屆世界大學生運動會將於今年8月中
旬舉行，為加強大運安保工作，深圳近期清退含精
神病人在內的8萬餘名治安高危人員。

據深圳市公安局副局長、新聞發言人申少保稱，
對「治安高危人員」的管控是深圳大運安保工作的
真正難點，藉此，深圳市在全市範圍內開展了「治
安高危人員排查清理百日行動」。通過系統篩查和公
安機關實地排查，共有8萬餘名「治安高危人員」被
清理出深圳。

治安高危者分八類
據悉，治安高危人員被分為八類：第一類，有前

科、長期滯留深圳、又沒有正當職業的；第二類，
在應當就業的年齡無正當職業、晝伏夜出、群眾舉
報有現實危險的；第三類，涉嫌吸毒、零星販毒、
涉嫌銷贓的；第四類，使用假身份證入住旅館酒
店、租房的；第五類，長期滯留深圳、明顯靠非法
收入生活的，如涉嫌賣淫的；第六類，肇事、肇禍
的精神病患，對他人有危害的；第七類，揚言報復
社會，有可能產生極端行為的；以及第八類，對群
眾安居樂業有現在或潛在危險的。

京民居爆燃氣6死1傷

香港文匯報訊 據新華社北京11日電，11日上午8
時27分，北京市朝陽區和平東街12區3號樓5單元發
生燃氣爆燃，市消防局指揮中心接到報警後，迅速
派出7個中隊、29輛消防車、203名消防官兵到現場
救援。該樓房為二層居民樓，事故造成樓房部分坍
塌。截至目前，事故已造成6死1傷，現場清理和搜
救工作仍在繼續。

事故發生後，北京市委、市政府領導到現場指揮
救援，公安、交通、電力、燃氣等相關應急處置隊
伍趕赴現場開展搶險工作。據悉，此次事故初步判
斷為燃氣爆燃所致，進一步的事故原因和損失正在
調查中。

周海嬰遺體告別儀式11日上午11時在北京舉行，各界群眾手捧鮮花送別周海嬰。圖為
周海嬰長子周令飛抱㠥父親的遺像步出靈堂。 新華社

告別周海嬰

外媒熱議：如何避走谷歌路

■百度和Facebook創始人去年曾互訪。左圖為百度創始人李彥宏。右圖為Facebook
創始人馬克．扎克伯格。 資料圖片

■幾乎所有抗生素對超級惡菌NDM-1都無效，內地已嚴
處濫用抗生素。圖為一種抗生素。 資料圖片

■11日上午，北京朝陽區一樓宇發生燃氣爆炸，
事件已導致6人死亡、1人受傷，北京市公安、消
防部門正在現場全力搜救（上圖、下圖）。 新華社
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會繼續忽視濫用

抗生素等問題。

這種攜帶NDM-1基

因的「超級細菌」

目前仍處於「無

敵」狀態，在外

國已出現從醫院

內感染蔓延至社

區傳播的案例，

其強大的耐藥性

更堪稱是「無藥可治」。它的出現，不

僅是對現代醫學的挑戰，更是為全球

公共衛生系統敲響了警鐘：濫用抗生

素問題已遭到自然界的反彈。

一般認為，擁有傳統中醫體系的中

國，在濫用抗生素問題上應有一定

「免疫力」。但是，由於內地部分醫院

過分追求利潤、官方對抗生素監管不

嚴以及公眾的合理用藥意識缺失等因

素，中國實際上仍存在嚴重的濫用問

題。

世界衛生組織將2011年的衛生日主

題確定為「控制抗菌素耐藥性」，這足

以說明問題的嚴重性。中國衛生當局

日前亦出台多項嚴格措施，從「供方」

入手，阻止抗生素不合理的流入市

場；從「需方」發力，讓抗生素不再

「唾手可得」。

應該指出的是，無論官方怎樣「圍

堵」抗生素，民眾若不從思想上認識

到濫用藥物的危害，問題仍難以徹底

解決。政府及醫療機構應進一步引導

民眾，明確合理用藥的重要性，於人

於社會，善莫大焉。 ■凝哲

 

香港文匯報訊（記者 劉越山 北京

報道）瑞典智庫SIPRI聲稱，2010年中
國的軍費開支為約1,200億美元，蟬聯
世界第二軍費大國。對此，中國軍事
專家指出，該份報告有關中國軍費的
數額可信度不高，充滿主觀臆測，與
多數國家相比，中國軍費佔GDP的比
重都是偏低的。

據法新社報道，瑞典智庫SIPRI聲
稱，2010年全球軍費開支增長1.3%，
達1.63萬億美元，是自2001年最低的增
長。該智庫稱，軍費減少是各國對
2008年金融危機的延後反應。雖然美
國去年軍費增長放緩，但仍是全球最
大的國防開支國，達6,980億美元，增
長2.8%。報告聲稱，中國的軍費開支
為約1,200億美元，排名第二位。

專家斥純屬臆測不可信
對於瑞典智庫SIPRI的這份軍費報

告，中國國防大學教授李大光11日晚間
對香港文匯報表示，此份報告有關中
國的軍費數字並不準確，帶有極大的
主觀臆測。李大光表示，2010年3月4日
上午，十一屆全國人大發言人李肇星
在回應外國記者提問時明確表示：2010
年中國軍費為5,321億元人民幣。而瑞
典智庫SIPRI報告卻將中國的軍費擴大
了近一倍，顯然是不準確的，內裡包
含了較大的隱性開支。他表示，隱性
開支沒有標準，可以隨意說，但世人
亦心知肚明：這種數字可信度不高。

中國軍費遠低美英俄印
李大光提示外界，中國駐英大使劉

曉明上月24日在英國查塔姆俱樂部做
了題為「中國讓世界更安全」的演

講，他在援引倫敦國際戰略研究所(IISS)最新發佈的
《全球軍力報告》時稱，中國軍費水平在世界各國中
處於較低水平。中國2010年軍費佔GDP1.3%，不僅
遠遠低於美國(4.7%)、英國(2.5%)、俄羅斯(2.8%)等傳
統軍事強國，也低於印度(2.5%)、巴西(1.7%)這樣的
新興大國。即使中國今年國防預算增加12.7%，也
只佔到GDP的1.4%。如果從人均軍費看，中國則更
低。美國是中國的38倍，英國是20倍。
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